

EL FAMOSO DECRETO

UN ENORME ERROR

Ayer marchó a Vitoria el señor Dato. En Llodio, en una finca del marqués de Urquijo, celebrará una entrevista con el Rey, y en ella reclamará, como necesario recurso de gobierno, el decreto de disolución de Cortes. La iniciativa del presidente del Consejo exige el comentario... Hemos de escribir el que nuestra convicción nos dicta, sin ánimo de combatir al Gobierno, pero sin allanarnos — porque ni podemos ni debemos — a lo que estimamos, actualmente, nocivo para España. Y para que no se diga que vivimos en las nubes examinaremos, en primer término, el problema de política al uso que plantó la audaz pretensión del jefe del Gobierno.

de disolución traería consecuencias más trascendentes. Para derribar tinglados caciquiles, ayuntamientos, etcétera, etc., y sustituirlos por otros propicios a ejecutar las órdenes electorales del Gobierno, se tomaría éste, antes de convocar y reunir el nuevo Parlamento, el más largo plazo que la ley permite: tres meses. En primero de año se abrirían las Cortes, lo más pronto; en 1 de marzo, acaso después, quedaría constituido el Congreso; por las cercanías de mayo terminaría el consabido debate político; luego... el cerrojo y la quietud estival. De esta suerte llegaríamos al otoño... ¡Un año entero perdido en operaciones electorales y en estériles discusiones políticas!

Eso no lo quiere España. En la conferencia notabilísima que en el teatro del Centro dió el señor Cambó, los párrafos más entusiastas y frenéticamente aplaudidos fueron aquellos en que el ilustre político catalán anatematizaba los esfuerzos para lograr, con ansias de medro político, el decreto de disolución, y magistralmente pintaba sus funestísimas consecuencias. He aquí algunas frases certeras y definitivas:

«El Gobierno cerrará los ojos a todas las necesidades apremiantes que tiene España; España callará, hablará el interés del partido, hablará el encasillado, la preocupación electoral; durante seis meses, los intereses públicos abandonados, los intereses de partido, de capilla vivientes y vibrantes.»

«Celebradas las elecciones, abandonado el país durante seis meses, perturbada la vida de todos los ciudadanos ante el primer problema concreto de Gobierno, surgirá la discordia, vendrá la crisis, y el Parlamento, aunque no haya funcionado, ya estará condenado a la mayor esterilidad.» (Aplausos.)

«Yo creo, señores, que no hay derecho a negarle por más tiempo a España el Gobierno que pide y que desea (Aplausos); que España desea intensamente verse gobernada y sentirse gobernada, y de lo que se le quiere gobernar (Aplausos); y en estos momentos no hay derecho a que el Poder público diga a España: «Tengo que preparar unas elecciones; tengo que...»

España en la lucha marítima mundial

La ley Jones, o sea la nueva Acta de navegación norteamericana, a que hicimos referencia en un precedente artículo, está produciendo un gran revuelo en el mundo marítimo y político. El periódico oficioso de Lloyd George anuncia que el Gobierno inglés presentará sus reclamaciones, por cuanto ella vulnera los Tratados vigentes; y el diario más importante de la república francesa, «Le Temps», advierte que la ley americana, por las medidas radicales que establece contra las marinas mercantes de los otros países, obligará a denunciar 22 Tratados de comercio. Y «Le Temps», como conclusión de diversas reflexiones que el tema le sugiere, infirma parcamente: «... es conveniente que la guerra no ha librado a la marina británica de todos sus rivales. Si nuestros lectores recuerdan nuestro artículo «La futura prepotencia de la marina mercante yanqui», observarán que él tuvo por objeto desentorpear esa misma conclusión, que resulta palmariamente de la situación actual.»

Dijimos que los yanquis aspiran a poseer la primera marina del mundo; que la ley Jones es un reto a Inglaterra, y que la rivalidad marítima entre esta nación y los Estados Unidos es un nuevo factor de la política internacional, con el que habrá que contar para la determinación y explicación del curso de los sucesos en ese orden de cosas. Y ahora añadimos que la rivalidad angloamericana se complica con la no menos viva y grave que por causas permanentes, existe entre Norteamérica y el Japón, y la cual sirve eficazmente los intereses británicos. Ingleses y nipones están, pues, unidos para entorpecer los planes y designios de los yanquis sobre el dominio del mar.

Las primeras escaramuzas de la lucha marítima-comercial se están desarrollando entre el Japón y los Estados Unidos. Se disputan estos países el tráfico por el Pacífico. El Gobierno japonés, como réplica, según se cree, a la agresividad de la nueva Acta de navegación norteamericana, exigió de las Compañías navieras nacionales una importante rebaja de los fletes para dicho tráfico. Los yanquis, al tener noticia de ello, se adelantaron, bajando a cuatro dólares el flete, cuyo mínimo remuneratorio se evaluaba en 10 dólares. Los japoneses lo redujeron entonces a dos dólares. Pero el Gobierno de los Estados Unidos ha hecho saber que no está dispuesto a consentir que se retiren de esta lucha las Compañías yanquis, por lo cual las incita a sostener

agrupar los núcleos parlamentarios que hay de forjar las futuras Cortes. Industria, trabajo, problema social, minas, navegación, vida del país, eso vendrá después, ¡que espere!... No hay derecho en este momento histórico de la vida de España a tratarla de ese modo. (Grandes y prolongados aplausos.)

Una consideración final.

La historia del último quinquenio ofrece prueba cumplidísima de que el Parlamento español es incapaz de realizar su función: no legisla, no se puede gobernar con él. Quien se decida a hacer política nacional, positiva, eficaz, ha de prescindir de él. Quien a la formación de un Parlamento supedita toda labor política, tanta visión tiene de la política, de la sociedad, de la realidad españolas como del planeta más remoto.

En un gobernante de ahora, es ese, en España, el más enorme, el más funesto de los errores. Es absurdo pensar en problemas políticos y de partido, cuando en la calle viven y vibran problemas reales y urgentes. Esos son los que hay que resolver. Y el decreto de disolución de Cortes no tiene nada que ver con ellos.

DE MELILLA

Un nuevo templo

Inauguración de las obras

MELILLA, 18.—Con gran solemnidad se ha celebrado la inauguración de las obras de la iglesia castrense que se construye en las proximidades de la plaza de España con los fondos recaudados en la suscripción iniciada por las señoras de los jefes y oficiales de esta guarnición.

Asistieron al acto inaugural los generales Fernández Silvestre y Montevecino, muchedumbre de jefes y oficiales y gran número de señoras.

El general Silvestre felicitó a las señoras iniciadoras del proyecto, que al fin conseguirán ver realizados sus deseos.

Terminó el acto con vivas a España y al Rey.

Se espera de Millerand sea candidato

Ha dimitido el ministro de Hacienda alemán

Se anuncia la dimisión del Ayuntamiento de Lugo

ESPAÑA.—EN MADRID.—El señor Dato marchó ayer mañana a Vitoria. — Según el gobernador, los ladrilleros no negarán material a las obras del Estadio. — La «Gaceta» publicó ayer una real orden regulando las elecciones de vocales patronos y obreros para el Instituto de Reformas Sociales.

LA AGITACION.—Los bomberos cesantes intentan coaccionar a los readmitidos. — También hay coacciones en las obras de construcción. — Excesos sindicalistas en el campo (Zaragoza). — Témesse que por las disensiones entre armadores y maquinistas no salgan los pesqueros al mar en Ondárroa (Bilbao). — Aumenta la tirantez entre obreros y patronos en Manises (Valencia). — Se han declarado en huelga los fundidores de Artillería y se teme que les sucedan los de la Pirotecnia y la Maestranza (Sevilla). — A consecuencia de la huelga de construcción hubo paro general. Después de una reunión en el Centro obrero fué invadido el Ayuntamiento para pedir una solución (Lugo).

OTRAS NOTICIAS.—El tren-tranvía atropella a un automóvil que se dirigía a Villarreal. — Un incendio ha destruido una zapatería en la calle de Palafox (Valencia). — En el fieltro central se descubre un fraude de 25.000 pesetas (Sevilla). — Importante reunión para garantizar que no faltará trigo (Salamanca).

EXTRANJERO.—La opinión de los políticos continúa siendo muy favorable a la candidatura de Millerand (Francia). Sin embargo, los diputados de las izquierdas tratan de convencer a León Bourgeois para que se presente candidato (Francia). — Las negociaciones entre obreros y patronos continúan por buen camino. — Los técnicos han formado su Sindicato para intervenir en la Comisión mixta (Roma). — La ofensiva polaca continúa con éxito en el Dniester (Varsovia). — La Policía se ha incautado de las armerías, en previsión de posibles asaltos de los «sinn-fainers» (Londres). — El presidente del Consejo desmiente el complot monárquico de Baviera (Nauen). — Ha dimitido el ministro de Hacienda alemán, por no querer admitir el aumento de sueldos a los funcionarios civiles (Berlín).

LO DEL DÍA

El obrerismo en Italia

A quien haya seguido con alguna atención las informaciones relativas a los conflictos pendientes en las fábricas italianas de metalurgia, con ramificaciones en otras industrias, no puede ocultarse la grave trascendencia de esos movimientos obreros ni el valor sintomático de su desarrollo y de la solución que parece probable.

Es muy pronto todavía para emitir una opinión sobre estos sucesos sociales de Italia; pero si nos abstenermos de emitir por ahora un juicio crítico, creemos, en cambio, que conviene muchísimo seguir el curso de dichos sucesos con toda atención.

Como verá el lector en las informaciones que hoy insertamos, los patronos metalúrgicos italianos han admitido ya el principio del control de los obreros en sus fábricas. Aunque no se especifica a cuántos y cuáles de los catorce puntos exigidos por la Federación de obreros metalúrgicos se extiende la aceptación de los patronos, basta examinar dichos catorce puntos para comprender que la transigencia de los patronos y la actitud del Gobierno representan una evolución profunda, una transformación radical del régimen vigente en toda la industria italiana.

El paso dado por los obreros y ya aceptado en principio por los patronos, es demasiado serio para considerarlo como cosa transitoria. Es el comienzo real de un proceso hasta ahora teórico, de sustitución del régimen de capitalismo industrial por un régimen de colaboración obligada entre patronos y obreros.

Y sería error considerar el hecho como una simple explosión de bochevismo.

No se olvide que las más substanciales reivindicaciones del obrerismo italiano — control obrero en las fábricas, participación en la propiedad y en los beneficios — han sido formuladas por las organizaciones de obreros católicos antes que por los socialistas; dirigiendo los primeros de los segundos, a este respecto, en las aspiraciones respectivas. Es también muy significativo y excluye toda posibilidad de mirar como bochevista el movimiento, el hecho de que el «Corriere d'Italia», periódico de orden que refleja autoritadamente las opiniones dominantes en el partido popular, no reprueba en este caso sino los procedimientos de violencia, aprobando, empero, la substancia de las aspiraciones obreras y la transigencia patronal.

Se trata, pues, de una manifestación concreta de ese impulso universal hacia la constitución de nuevos regímenes sociales; movimiento que en cada país se revela de acuerdo con las condiciones de cultura, riqueza y psicología de sus habitantes; movimiento que en unos países es un hecho y en otros se retrasa, que en unos es catastrófico y en los otros inerte, pero al cual parece difícil que pueda escapar a la larga acción alguna. ¿Cuáles serán los bienes y los males que a cada pueblo podrá acarrear esa evolución inevitable? Ya dijimos que sobre el caso concreto de Italia nos parece prematuro emitir una opinión. Lo que sí creemos necesario es estudiarlo atentamente, ya que en cada nación habrán de resolverse más pronto o más tarde problemas similares.

El miedo guarda la viña

Es muy curioso que, mientras algunos portavoces autorizados del sindicalismo y del socialismo exteriorizan sus vehementes protestas contra los crímenes sociales, o más concretamente, contra ciertos crímenes sociales, otros caudillos de la misma causa siguen azuzando a las masas obreras hacia la violencia.

Así vemos que en «El País» de ayer Quemades se indigna de nuevo «contra los miserables asesinos» y aconseja calma, moderación, serenidad, todo menos seguir a la burguesía si ésta se lanza por caminos de desesperación y violencia. En cambio, anteayer decía Saborit en el Ayuntamiento que era necesario resolver el conflicto del ramo de construcción si no se quiere dar lugar a hechos sangrientos como los de Barcelona y Zaragoza.

¿En qué quedamos? Los atentados sociales ¡son obra de los proletarios militantes, como da a entender Saborit, o de unos cobardes asesinos, como dice Quemades! ¿Conviendría que los conductores del obrerismo rojo en sus varios matices se pusiesen de acuerdo, para no ponerse tan en evidencia unos a otros. A creer a los moderados de última hora, los que hablan de posibles atentados perpetrados por la masa obrera, son unos indutores criminales cuyo puesto está en protesta y si, por el contrario, tanto prestidigitador escandalizado no es más que un esfuerzo de contramarcha, entonces ¿por qué no pensar que lo que hay entre

algunos jefes sindicalistas es un pánico de marca mayor.

Y esto último no es una suposición. Nos consta de buena tinta que a muchos de esos heroicos y grandilocuentes revolucionarios se les eriza el pelo cuando piensan que la burguesía acosada puede lanzarse a su vez por caminos de desesperación y violencia, organizando y pagando bandas de asesinos que le emprendan a tiros con el estado mayor rojo.

Ante el miedo al atentado personal de origen capitalista, tan criminal como los otros, se inclinan a la moderación muchos que predicaron antes la lucha sin cuartel.

El miedo guarda la viña. Ojalá la guarda de veras y terminase esa lucha salvaje que ha hecho poco menos que inhabitable algunas ciudades de España.

CONFLICTOS EN ITALIA

Los técnicos forman un Sindicato

Estalla una bomba en la Bolsa de Génova.

ROMA, 18.—Los ingenieros han redactado las bases del Sindicato de técnicos que ha de tener representación en la Comisión mixta, creada por el decreto de Goltz.

El «Corriere d'Italia» dice que los empleados técnicos, pertenecientes al Sindicato «blanco», han aceptado la participación del personal obrero en los beneficios.

LAS CONDICIONES OBRERAS

MILAN, 18.—He aquí los 14 puntos del partido obrero italiano, tal como los publica la Federación de obreros metalúrgicos:

Primer. Control de las compras de primeras materias por los Consejos de obreros.

Segundo. Control de la venta de los productos fabricados.

Tercero. Fijación de precios.

Cuarto. Fijación de salarios.

Quinto. Control de vestidos.

Sexto. El Consejo decidirá emplear a los obreros según su capacidad.

Séptimo. Fijación de condiciones de trabajo.

Octavo. Control de los gastos generales.

Noveno. Control técnico.

Décimo. Mejora de las condiciones económicas.

Undécimo. Suministro de utensilios por los patronos.

Dodecimo. Supresión de las crisis industriales, que tienen carácter artificial.

Décimotercero. Supresión del «dem ping».

Décimocuarto. Representación permanente de los Consejos de obreros en la Administración.

ROMA, 18.—No se pueden aún hacer previsiones sobre el fin de las negociaciones que celebran actualmente en Milán; pero por ambas partes se manifiesta buena voluntad, y los industriales y obreros parecen dispuestos a hacer concesiones mutuas. En vista de este estado de espíritu, se espera que la cuestión de los salarios será muy pronto arreglada.

Se ha decidido que mientras que industriales y obreros metalúrgicos discuten las cuestiones económicas, los representantes de la Confederación General del Trabajo y de la Confederación General Italiana examinen las bases del control sindicalista y la oportunidad de pagar a los obreros los días en que han ocupado las fábricas.

ESCISION ENTRE LOS OBREROS

GENOVA, 18.—Los obreros de algunas fábricas se han amotinado contra los comités que se encargaron durante esos días de la dirección de aquellas, acusándoles de haber efectuado aquella gestión en beneficio exclusivamente propio. El personal de tranvías del Tivoli a Roma, ha asumido la responsabilidad del servicio de la línea, y en su consecuencia, el nuevo régimen ha sido puesto en vigor, efectuándose el tráfico sin novedad.

SI GUEN LAS OCUPACIONES

ROMA, 18.—La impunidad concedida hasta ahora a los obreros que ocupan las fábricas, sirve de estímulo a todas las agrupaciones sindicalistas, para aprovechar de la ley. En efecto, se comunicó esta mañana que han sido ocupadas nuevas fábricas.

En Roma los inquilinos de varias casas, que habían sido despedidos por el tanto escandalizado no es más que un esfuerzo de contramarcha, entonces ¿por qué no pensar que lo que hay entre

IRLANDA

Armerías confiscadas

(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO.)

DUBLIN, 18.—Esta noche un destacamento de tropas, acompañado de algunos blindados, ha requisado todos los establecimientos de armamentos de la ciudad para confiscar los «stocks» de armas y municiones.

Los armeros han sido avisados de que el objeto de esta medida era prevenir la acción ofensiva eventual de los republicanos. Se han entregado recibos a los armeros.

El alcalde de Cork

LONDRES, 18.—El lord alcalde de Cork ha pasado muy mala noche. Su hermano, que le ha visitado hoy, declara que nunca le ha visto en un estado de tan gran debilidad. Sin embargo, el lord alcalde no ha perdido el conocimiento.

CONFLICTOS EN ITALIA

Los técnicos forman un Sindicato

Estalla una bomba en la Bolsa de Génova.

ROMA, 18.—Los ingenieros han redactado las bases del Sindicato de técnicos que ha de tener representación en la Comisión mixta, creada por el decreto de Goltz.

El «Corriere d'Italia» dice que los empleados técnicos, pertenecientes al Sindicato «blanco», han aceptado la participación del personal obrero en los beneficios.

LAS CONDICIONES OBRERAS

MILAN, 18.—He aquí los 14 puntos del partido obrero italiano, tal como los publica la Federación de obreros metalúrgicos:

Primer. Control de las compras de primeras materias por los Consejos de obreros.

Segundo. Control de la venta de los productos fabricados.

Tercero. Fijación de precios.

Cuarto. Fijación de salarios.

Quinto. Control de vestidos.

Sexto. El Consejo decidirá emplear a los obreros según su capacidad.

Séptimo. Fijación de condiciones de trabajo.

Octavo. Control de los gastos generales.

Noveno. Control técnico.

Décimo. Mejora de las condiciones económicas.

Undécimo. Suministro de utensilios por los patronos.

Dodecimo. Supresión de las crisis industriales, que tienen carácter artificial.

Décimotercero. Supresión del «dem ping».

Décimocuarto. Representación permanente de los Consejos de obreros en la Administración.

ROMA, 18.—No se pueden aún hacer previsiones sobre el fin de las negociaciones que celebran actualmente en Milán; pero por ambas partes se manifiesta buena voluntad, y los industriales y obreros parecen dispuestos a hacer concesiones mutuas. En vista de este estado de espíritu, se espera que la cuestión de los salarios será muy pronto arreglada.

Se ha decidido que mientras que industriales y obreros metalúrgicos discuten las cuestiones económicas, los representantes de la Confederación General del Trabajo y de la Confederación General Italiana examinen las bases del control sindicalista y la oportunidad de pagar a los obreros los días en que han ocupado las fábricas.

ESCISION ENTRE LOS OBREROS

GENOVA, 18.—Los obreros de algunas fábricas se han amotinado contra los comités que se encargaron durante esos días de la dirección de aquellas, acusándoles de haber efectuado aquella gestión en beneficio exclusivamente propio. El personal de tranvías del Tivoli a Roma, ha asumido la responsabilidad del servicio de la línea, y en su consecuencia, el nuevo régimen ha sido puesto en vigor, efectuándose el tráfico sin novedad.

SI GUEN LAS OCUPACIONES

ROMA, 18.—La impunidad concedida hasta ahora a los obreros que ocupan las fábricas, sirve de estímulo a todas las agrupaciones sindicalistas, para aprovechar de la ley. En efecto, se comunicó esta mañana que han sido ocupadas nuevas fábricas.

En Roma los inquilinos de varias casas, que habían sido despedidos por el tanto escandalizado no es más que un esfuerzo de contramarcha, entonces ¿por qué no pensar que lo que hay entre

POLITICA FRANCESA

Aún no hay candidaturas oficiales

Las izquierdas quieren presentar a Bourgeois. La mayoría de la Cámara quiere elegir a Millerand

PARIS, 18.—La candidatura de Millerand continúa siendo la más aceptada por los grupos políticos, a pesar de las reservas negativas del presidente del Consejo.

M. Bourgeois se ha mostrado favorable a esta candidatura y Jonart y Peret lo mismo. La oposición de Millerand a presentarse para la elección está basada en que hay varios problemas pendientes de resolución que exigen su presencia en el Gobierno.

El embargo, la resistencia opuesta por el presidente parece más difícil que en días anteriores, y se cree que el martes al final de la sesión las aclamaciones serán tales que le obligarán a presentarse. Además se cree que después de la sesión un grupo de diputados de la mayoría se dirigirá a Millerand, y se espera que logrará convencerle de la necesidad de ir al Eliseo. En caso extremo se cree que se dirigirá a Millerand, y se espera que logrará convencerle de la necesidad de ir al Eliseo.

Las otras candidaturas

PARIS, 18.—Hasta ahora, fuera de Millerand, sólo surgen tres nombres: los de Jonart, Peret y León Bourgeois. Este ha manifestado su intención de no presentarse con palabras que no dejan lugar a duda.

En cuanto a los otros dos personajes, Jonart ha manifestado que su candidatura es, desde luego, Millerand, y que es la única que considera posible.

Esto desmiente los rumores que circulan de que presentaría su candidatura aún en el caso de presentarse Millerand.

M. Raul Peret, al ser interrogado sobre la candidatura de Jonart, se ha mostrado muy reservado.

Según el «Matin», monsieur Peret y monsieur Jonart no harán acto alguno en pro de su candidatura antes del lunes por la tarde.

Como consecuencia de una conversación que ambas personalidades celebraron, se decidió, según el citado periódico, que en el caso que ambos se viesen obligados a presentar su candidatura para la Presidencia, el que obtuviese de los

BOLCHEVISMO

Las condiciones polacas

La línea de trincheras austroalemana base para la discusión de frontera

VARSOVIA, 18.—No se han hecho públicas las instrucciones dadas por el Consejo de Defensa Nacional a la Delegación polaca encargada de negociar el armisticio y la paz de Rusia.

No obstante, el periódico «Kras» cree saber que esas instrucciones descansan sobre las siguientes condiciones:

Primera.—Al concertarse el armisticio, ambos ejércitos enemigos conservarían las posiciones que ocupan cada uno en el momento de cesar las hostilidades.

Segunda.—Como base de delimitación de fronteras se propondrá la línea del segundo reparto; que corresponde a la línea ocupada por las trincheras austroalemanas, y que, por lo tanto, las tierras situadas al Oeste de esta línea; sean atribuidas a Polonia o a Lituania.

En lo que afecta a los delegados soviéticos ucranianos, hay pocas probabilidades de que los delegados polacos entren en tratos con ellos.

En todo caso lo harán con la previa y esencial condición de que reconozcan de modo absoluto y completo la independencia de Ucrania, y de que las tropas rojas evacúen los territorios ucranianos que en la actualidad ocupan.

Combate en el Dniester

VARSOVIA, 18.—Comunicado oficial del Estado Mayor polaco, del día 17.—A orillas del Dniester se ha trabado importantísimo combate con el enemigo.

La Caballería ucraniana, después de derrotar al grueso de las tropas bolchevistas, las persigue en su retirada, habiendo caído en su poder centenares de prisioneros; 28 cañones, 190 ametralladoras, tres automóviles blindados, tres aviones, dos carros con municiones, cuatro locomotoras y 30 vagones.

Chicherin a Riga

HELSINGFORS, 18.—Se espera la próxima llegada a Riga de Chicherin, pero se cree que no tomará parte oficialmente en las negociaciones. Hasta ahora la delegación bolchevista consta de cincuenta miembros.

EGIPTO

La nueva Constitución

La Asamblea la acepta en principio

EL CAIRO, 18.—Después de detenida discusión, ha adoptado la Asamblea legislativa una resolución favorable a la aceptación del convenio Milner Zaglou, como base de una nueva discusión para el establecimiento de la Constitución egipcia.

EN BIARRITZ

Comité franco-español

BIARRITZ, 18.—Se ha constituido en esta ciudad un Comité de aproximación franco-español, compuesto por varias personalidades de ambos países, y cuyo fin principal es el de establecer un acuerdo en los terrenos político, económico y social entre ambas naciones.

En breve se celebrará una conferencia, organizada por este Comité para establecer un proyecto único y común, que sirva de norma a todos los asociados a este Comité en España y Francia.

ALEMANIA

CRISIS PARCIAL

Ha dimitido el ministro de Hacienda

BERLIN, 18.—El ministro de Hacienda, señor Wirth (conservador), ha dimitido. Se opone al ministro a que fuesen aumentados los sueldos a los funcionarios civiles, por estimar que el presupuesto no puede soportar esa nueva carga.

Como quiera que la dimisión del señor Wirth no ha sido aceptada todavía por el presidente del Imperio, el Consejo de ministros va a reunirse para tratar del asunto y decidir sobre él.

La recogida de armas

BERLIN, 18.—La primera jornada de la entrega de armas por la población civil ha transcurrido en Berlín sin incidentes.

El Gobierno no tenía en algunos puntos de recepción, más que sumas pequeñas para indemnizar a los propietarios de armas y en muchos de esos puntos dichas sumas no se han agotado.

INGLATERRA

Germina la huelga de electricistas

LONDRES, 18.—Ha terminado la huelga de electricistas. Ayer se ha firmado un acuerdo que comprende la reanudación del trabajo, la anulación del aviso de lock-out y el compromiso de no despedir a ningún obrero.

LO DE ZARAGOZA

Los cesantes coaccionan

Los cesantes

ZARAGOZA, 18.—A consecuencia del acuerdo del Ayuntamiento, han quedado cesantes 25 bomberos, ocho esculptores, 25 obreros del «Montañal» y 40 guardias urbanos.

Los bomberos intentaron anoche celebrar una reunión, pero ésta fue prohibida.

Frente a la Casa Consistorial se situaron grupos de bomberos cesantes como objeto de impedir, que entraran al trabajo los reindustrializados.

También en las obras municipales intentaron ejercer coacciones que fueron impedidas por guardias de Seguridad.

Hasta ahora no se ha presentado nadie a solicitar plazas para el Cuerpo de bomberos. El plazo no termina hasta mañana.

ZARAGOZA, 18.—Los bomberos y de otros obreros municipales despedidos publican un manifiesto, insistiendo en que no se desahogará del servicio del alumbrado porque era servir los intereses de una Empresa particular.

Terminan lamentándose de que hayan sido despedidos algunos y piden la readmisión de todos.

Desmanes sindicalistas en el campo

ZARAGOZA, 18.—Una Comisión de Urrera ha visitado al gobernador para denunciar los actos de violencia cometidos por los campesinos sindicalistas, los cuales han llegado a amenazar de muerte al juez municipal.

En el pueblo de Cudrete se ha celebrado una manifestación de campesinos. La actitud de los manifestantes ha sido levantisca, amenazando de muerte a los propietarios.

Acordaron fuerzas de la Guardia civil que restablecieron el orden.

Publicación prohibida

ZARAGOZA, 18.—El gobernador ha prohibido la publicación del periódico «El Comunista», si éste no se somete antes a la previa censura. La redacción de dicho periódico ha resuelto no publicar lo en estas condiciones.

Comercios boicoteados

ZARAGOZA, 18.—Algunos Sindicatos obreros han declarado el boicot a los comerciantes que han despedido a sus dependientes que estaban sindicados.

El Sindicato de dependientes insiste en considerarse como asociados a los 750 dependientes que dejaron su baja por mediación del comisario de Policía.

Sin arreglo

ZARAGOZA, 18.—Ha quedado solapada la huelga de la fábrica de galletas «Patria».

Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de calzados de los señores Corlés, pidiendo aumento de jornal.

La huelga de electricistas con los huelguistas metalúrgicos no ha dado resultado.

Ante la duración de los conflictos, algunos patronos tratan de trasladar sus industrias a otras poblaciones.

En vista de la anomalía imperante en las fiestas de este año en Zaragoza se limitarán a funciones religiosas y corridas de toros.

DE BARCELONA

Empréstito para la feria

FABRICA INCENDIADA

BARCELONA, 18.—Comunicado de Mataró que ayer se declaró un violento incendio en la fábrica de hilados y géneros de punto de don Jaime Carral. Desde los primeros momentos el fuego adquirió alarmante extensión. Se declaró en la sección de batanes. Uno de los obreros no pudo salir por la puerta por impedirlo las llamas y tuvo que ser sacado por una ventana rompiendo la reja los operarios de otra fábrica. El obrero recibió quemaduras. El fuego fue apagado al cabo de tres horas. Las pérdidas son de alguna importancia.

UN EMPRESTITO DE DOS MILLONES

BARCELONA, 18.—Ayer se reunió la Junta municipal de vocales asociados para aprobar una transferencia de crédito y ratificar varios acuerdos del Ayuntamiento.

Fueron aprobadas las bases para el concurso del anteproyecto del edificio que se denominará Teatro de la Ciudad.

También se aprobaron un crédito de 40.000 pesetas para la dotación de una residencia de estudiantes; otro de 6.000 pesetas anuales y 1.000 para material de tintados a la creación de la cátedra de derecho marítimo. También fue aprobado un dictamen por el cual el Ayuntamiento toma bajo su patronato la feria de Barcelona y se autoriza para contratar con un Sindicato de banqueros un empréstito de dos millones de pesetas.

PIDIENDO LA SEMANA INGLESA

BARCELONA, 18.—Han telegrafiado al ministro los dependientes de Banca Bolsa pidiéndole prorrogue por plazo indeterminado la llamada semana inglesa que ha regido durante julio, agosto y septiembre en la Bolsa de esta ciudad.

EL TERRORISMO

LOS CONFLICTOS

¿Una pista en lo del "Pompeya"? Paro general en Lugo

El Ayuntamiento invadido

EN BILBAO

Ante un grave conflicto

BILBAO, 18.—Los pescadores de Ondarroa se hallan amenazados de un grave conflicto, pues los maquinistas de vapores pequeños han solicitado considerables aumentos en sus jornales, y los armadores se resisten a concederlos. En caso de declararse la huelga quedaría sin salir forzadamente al mar un número importante de pescadores.

EN LUGO

Paro general

LUGO, 18.—Continúa la huelga de obreros del ramo de construcción.

Hoy, una manifestación recorrió las calles y visitó después al alcalde para rogarle que el Ayuntamiento obligue al conservador del Hospital municipal a reanudar las obras suspendidas, concediendo el aumento de salario solicitado.

Se efectuó un paro general, cerrándose los comercios y establecimientos públicos, incluso el puesto de la plaza de Abastos. Las autoridades adoptan precauciones.

El Ayuntamiento dimitirá

Por la tarde ha habido reunión en el Centro Obrero, reñando agitación.

La Casa Consistorial fue invadida por una multitud, en la que predominaban mujeres y chiquillos. Exigieron que el alcalde accidental conoque a una sesión para el lunes como objeto de resolver el conflicto.

Se dice que el Ayuntamiento en pleno presentará la dimisión y de confirmarse lo secundarán otras entidades.

Se teme que se produzcan desórdenes ante la pasividad de las autoridades existiendo la alarma consiguiente.

EN SEVILLA

Huelga de fundidores

SEVILLA, 18.—Se han declarado en huelga 600 obreros fundidores de Artilleería. Obedece la huelga al descontento que vienen manifestando por haberles marcado el director para algunos trabajos salarios inferiores a los acordados.

El conflicto tiene importancia por temerse que solidaricen con la huelga los obreros de la Protección militar y los de la Maestranza de Artilleería.

Los acultureros se reunieron esta noche para tratar de la huelga que mantienen los obreros de la casa Diego González.

EN VALENCIA

Un plazo

VALENCIA, 18.—Se agrava notablemente el conflicto que sostienen con la Empresa las obreras de la fábrica de cerámica de Manises.

Las mencionadas obreras han concedido un plazo para la aceptación de las bases que finará el lunes próximo, y caso de no ser satisfechas sus peticiones en su totalidad continuará la huelga.

BENDICION PAPAN

Al Ejército y al Rey

La Virgen de Loreto, patrona de la aviación

SAN SEBASTIAN, 18.—El señor Vitorica, organizador del vuelo aéreo Roma-San Sebastián, telegrama participando que fue recibido en audiencia por el Papa, del cual obtuvo la bendición para el Ejército y para el pueblo de San Sebastián.

También bendijo el Santo Padre el aparato que ha de llevar a España el saludo de Italia y encomendó al señor Vitorica un especial mensaje de salutación para nuestro Monarca.

Su Santidad dijo que quería dar una prueba de su predilección paternal a los aviadores de España y nombró patrona de la Aviación española a Nuestra Señora de Loreto.

Se espera que el señor Vitorica salga de Roma mañana o el lunes. Por si llega mañana se hacen en la plaza algunos preparativos.

SUCESOS

ATROPELLO

En la calle del Pacífico fue atropellado ayer tarde por un tranvía Julián Alonso Cubero, de treinta y seis años, sufriendo distintas lesiones, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

UN ROBO

En la Comisaría del Congreso denunció Blas Domínguez Palacios que el día 13 llevó a una relojería de la calle de la Cruz un reloj de pulsera, de oro, con objeto de que le computaran, y al presentarse ayer tarde a recogerlo, le dijeron que lo habían entregado a otro individuo que se presentó a pedirlo.

ROBOS

Bernardino Platero Martínez, que habita en el Ventorro de la Estera (vía de circunvalación), ha denunciado en el Juzgado de guardia que de su domicilio le han sustraído ropas y efectos por valor de 140 pesetas.

Los «caicos» violentaron la puerta y un candado.

En una tienda de aparatos eléctricos establecida en el paseo de San Vicente penetraron anoche unos desconocidos, con pretexto de comprar una cocina eléctrica.

Aprovechando el momento en que el dependiente, José Nieto Maseda, entró en la tienda para sacar el objeto pedido, cogieron un ventilador, valorado en 70 pesetas, y salieron corriendo con vertiginosa velocidad.

ACCIDENTES

Al caerse de la bicicleta que montaba, en la plaza de Isabel II, Aurelio Vicente Campoumor, de catorce años, domiciliado en la plaza de los Mostenses, se causó diversas lesiones, que fueron calificadas de graves.

El herido fue conducido al Hospital de la Princesa.

LOS MINEROS INGLESES

Los precios subirán

LONDRES, 18.—En un discurso pronunciado esta tarde en Londres el inspector de Aprovisionamientos ha declarado que además de la carestía de viveres que podrá sobrevenir de la huelga general de mineros, una de las consecuencias de la huelga será el elevar a todas las familias obreras a hacer un gasto de nueve cheques por semana, más que en el año último en igual época.

EL NIÑO ASESINADO

¿Complicados en Cáceres?

Esta madrugada circulaba con bastante insistencia en los centros policíacos el rumor de que al fin había sido encontrada una pista con mayores probabilidades de éxito que cuantas han circulado estos días acerca del crimen de la Vereda de Postas.

Un inspector de Vigilancia afecto a la primera Brigada de Investigación criminal realizaba esta madrugada activas pesquisas que vienen a dar visos de verosimilitud al rumor antes referido.

Por no entorpecer la acción policíaca omnibus determinados detalles; sólo con signaremos, que, al parecer, este terrible crimen tiene ramificaciones en Villanueva de la Vera, pueblo de la provincia de Cáceres, a cuyas autoridades judiciales se han enviado los oportunos exhortos.

Desde luego, es cosa cierta, que los jefes de la Dirección de Seguridad que en días anteriores se mostraban en extremo pesimistas, daban a última hora de la noche muestras de un franco optimismo.

ULTIMA HORA

Un atentado en Sevilla

SEVILLA, 18.—Próximamente a las doce de la noche ha hecho explosión un petardo colocado en una ventana de la planta baja de una casa que hace esquina a las calles de Marqués de Paradas y Albuera y en la que están instaladas las oficinas de la Compañía Sevillana de Transportes.

Por efectos de la explosión quedaron rotos todos los cristales del edificio, destruida la ventana y con daños importantes el mobiliario de las oficinas.

Ignóranse los autores del atentado.

CASTELLÓN, 18.—Se ha solucionado la huelga que mantenían los obreros de la fábrica de loza de Rivasalva.

BILBAO, 18.—El gobernador civil ha recibido hoy la visita de don Ramón Vergé, que ha ido a invitarle a que asista a la fiesta que se celebrará en Guernica en honor del señor Alzola.

El gobernador le manifestó que, en espíritu, podía contarle entre los asistentes, dado el afecto y alta consideración que la persona del homenajeado le inspira, pero su presencia como gobernador podía dar lugar a un capricho oficial que podía quitarle la brillantez y grandiosidad que debe alcanzar.

MIRANDO A LO ALTO

Un dolor vivo y hondo me corroe. La traición de un amigo en el que puse toda mi fe, o acaso el engaño de una mujer a quien di mi espíritu por entero? No importa la causa, sino el quemante desahogo y la tortura desgarradora, que se hincan en el cuerpo y en el alma como esas espigas ponzoñosas. Y he sentido hacer allá adentro, en lo más oscuro y recóndito, el torrente desatado de la ira ciega, que es un irrefrenable caudal malido de aguas negras y pestilenciales.

Primero es una sola y tímida chispa; luego, cien; y miles muy pronto; o miles quizás... Contemplo absorto, como van naciendo silenciosamente, candidamente. Auras azules donde jamás ha de llegar ningún viento terreno; luces lejanísimas, tan apartadas del corazón que os anhela, insensato, como a novias posibles. Aumenta vuestra luz y vuestro número cuando se borran del lienzo del cielo las últimas pinceladas diurnas; y extintos ya del todo los postreros vestigios solares, hundida la tierra en la sima de la sombra, es tan sólo en la infinita altura donde vibra la luz, y en el cielo profundo y diáfano que es de purísimo cristal, forman legión innumera los mágicos fanales.

CRITICAS TEATRALES EN ESLAVA

MARIA PALOU Con la comedia de Pérez Galdós «La de San Quintín» inauguró anoche la breve temporada que hará en el teatro del pasadizo de San Ginés la compañía que dirige el ilustre literato Felipe Sassone. No es esta coyuntura de analizar la obra del señor Galdós, tan conocida, y de volver a sentarnos, porque valdría la pena de estudiarla teniendo a la vista los terribles problemas sociales que ha de resolver la época presente, que hemos de resolver nosotros, los hombres que en la actualidad vivimos.

Experimento peligroso Carreras de caballos

No sé si recordarán nuestros queridos lectores de EL DEBATE—posible es que no—aquellos dos extranjeros, italiano el uno y belga el otro... de la Puerta de la Barqueta y del Puerto Camarero, respectivamente, quienes allá por los primeros años de la guerra europea se dedicaban a comprar reales en las tiendas de tejidos de la calle Francos, para luego venderlos por sus casas como procedentes de un barco inglés, detenido en el puerto de Sevilla por motivo de su submarinista. Era a donde se llegaba en último extremo, después de haber tomado nota del número de docenas de medias de seda, a dos reales par, y de cajones de azúcar de cortadillo, a cinco o seis pesetas la arroba... de gruesas de cajetillas de fósforos como cirios, a una perra gorda la docena de cajas, y de piezas de hojalata y de seda cruda, todo ello como la muestra, a cambio de malidiciones o punto menos.

«Comercio internacional» es titulaba el histórico. Recordarán asimismo los lectores, que, mientras el que hacía de italiano charlaban hasta por los codos, gracias a su poliglotia verdosa, el pobrecito belga no abría el pico ni decía esta boca es mía; pues ni sabía expresarse en otro idioma que el suyo nativo, ni entendía palabra de lo que en castellano se le dijera.

Premio Monte Igueldo, Mi-trophaye, Marcou, Derby, Willow, Tapsia, Premio Lammermoor, Urcina, L'Aurore, Vallas, Dole, Courcy. Negatis SAN SEBASTIAN, 18.—En las regatas de balandros patrocinadas por señoras se han adjudicado los premios en el siguiente orden: Serie de balandros grandes: Primero. Copa de la señora del presidente del Club Náutico, al «Giralda V», del Rey, patrocinado por la señora de Peña.

ESPAÑA Y ALEMANIA

El nuevo embajador

Dice «La Epoca»: «Hasta el mes de octubre no llegará a España para presentar sus cartas credenciales el nuevo embajador de Alemania, barón Ernesto von Langwerth-Simmer, de quien ya se ha dicho que es un distinguido diplomático de carrera.

BRASIL

Un mensaje del Papa

RIO JANEIRO, 18.—Su Santidad el Papa, por mediación del Cardenal Garrigou de Massades, ha dirigido un mensaje al Congreso brasileño, en el cual agradece la inclusión de la Encíclica «Paix et Justice» en el programa del Congreso, añadiendo que hace votos por la prosperidad y la paz del pueblo brasileño.

«La señorita fantomas (ladrona de hoteles)»

Fantasia en cuatro actos y cinco cuadros, original de los señores González de Castillo y de Burgos. La última obra estrenada por la nueva compañía dramaturgo-policiala González de Castillo y de Burgos, se aparta de la orientación de las anteriores. En esta los autores se apartaban un tanto de la pauta corriente en las producciones del género, procurando cierta novedad, cuidando el desarrollo con alguna maestría de lógica y verosimilitud, y esmerándose en el diálogo. Todas estas dotes brillan por su ausencia en «La señorita fantomas», en la que se dan a todos los tópicos, artificios y absurdas convenciones de los melodramas policíacos.

EN EL «COMICO»

«Comercio internacional» es titulaba el histórico. Recordarán asimismo los lectores, que, mientras el que hacía de italiano charlaban hasta por los codos, gracias a su poliglotia verdosa, el pobrecito belga no abría el pico ni decía esta boca es mía; pues ni sabía expresarse en otro idioma que el suyo nativo, ni entendía palabra de lo que en castellano se le dijera.

ADMINISTRACIÓN DE EL DEBATE

Table with columns for 'HORAS DE OFICINA' and 'Noche' and 'Tarde' with corresponding values.

RETIROS OBREROS

Amplia consulta El general Marvá, por el Instituto Nacional de Previsión y con el patrocinio del ministro del Trabajo, se ha dirigido a las Comarcas de toda España, en estos momentos en que se impone que se extienda el cumplimiento de los respectivos deberes patrióticos, confiando en que no faltará el general concurso en la misión de reglamentar el seguro obligatorio de retirados obreros y de la invalidez y de procurar una amplia integración de grandes representaciones oficiales y sociales en la dirección colectiva y ejecución de este seguro obligatorio atendido por el patrono y el Estado.

Folleton de EL DEBATE 35)

LA PIMPINELA ESCARLATA

(NOVELA) por la Baronesa de Orzcy (Traducción de la «Biblioteca Nelson») también, pues echó una rápida mirada hacia la puerta y cogió, apresuradamente, su sombrero de teja de ala ancha, encasquetándose hasta los ojos.

Salamanca busca solución

SALAMANCA, 18.—Se han reunido nuevamente los trigueros de esta provincia con la representación nombrada por las fuerzas vivas para ver el modo de reunir el «stock» de trigo necesario para el consumo de Salamanca durante el año agrícola 1920-21.

Una guardia vasca

Nuestro colega «Euzkadi», de Bilbao, ha recibido de un comunicante anónimo la siguiente proposición: «Con el fin de que el País Vasco rinda al Santo Padre un tributo de fe católica apostólica romana, propongo la siguiente idea: Contribuir por todos los vascos y castópicos en general a la constitución y sostenimiento de un número de hombres oprimidos vascos, en forma de ofrecer al Santo Padre una guardia en su palacio de Roma».

EN EL «COMICO»

«Comercio internacional» es titulaba el histórico. Recordarán asimismo los lectores, que, mientras el que hacía de italiano charlaban hasta por los codos, gracias a su poliglotia verdosa, el pobrecito belga no abría el pico ni decía esta boca es mía; pues ni sabía expresarse en otro idioma que el suyo nativo, ni entendía palabra de lo que en castellano se le dijera.

EL CONGRESO POSTAL

Entre otras cosas, que no es posible enumerar en una nota informativa, serán discutidos en este Congreso los siguientes problemas: Primero. Tarifas para el servicio postal internacional. (Hay proposiciones de modificación de las actuales, de modificarlas y de sostenerlas.) Segundo. Modificación de los derechos llamados de tránsito, establecidos para el pago de transporte de correspondencia de uno a otro país.

COLABORACIÓN CATALANA

Reunida recientemente, comenzó una sesión exenta de consideraciones previas y de discursos, con la lectura de la relación de patronos que están anticipando en Cataluña el seguro obligatorio de retirados obreros.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Antezersarios
Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte de don Ciro del Moral y Agüero, de gran memoria.

Funeraria
Al funeral que tuvo lugar ayer en la parroquia de San Antonio de la Florida...

Alumbramientos
La bella consorte de don Manuel Gómez Acosta y Vázquez Armijo, ha dado a luz con felicidad un niño.

Viajeros
Han salido para San Sebastián, la marquesa de Casa López; para Portugal, la señora viuda de Agüero...

Regreso
Han llegado a Madrid procedentes de Fuencarral, don Juan María de la Cruz...

CONFLICTOS EN MADRID
Lock-out, parcial
El gobernador ha manifestado a los periodistas que parece que los almaceneros de ladrillo...

Escuelas en la Latina

Ayer terminó en la capilla de Nuestra Señora de los Dolores la novena que hace anualmente la V. O. T. a la Impresión de las Liagas de San Francisco.

La fiesta religiosa fué muy hermosa; a su esplendor contribuyó la belleza arquitectónica del templo...

El secretario de la Junta de la V. O. T. don Luis Cestero nos enseñó las escuelas de San Francisco...

La matrícula alcanza ya el número de 2.500, cifra no igualada por ninguna de España...

El Gobierno ha suspendido los mítines anunciados por los socialistas y sindicalistas para pedir que no se eleven por decreto las tarifas ferroviarias...

Declaraciones del señor Dato
VITORIA, 18.—Esta tarde, en el rápido, ha llegado, procedente de Madrid, el jefe del Gobierno.

El conde de Romanones vino hoy a ésta, para almorzar con su hermano el marqués de Villamejor.

Alcázar de San Juan, 18.—Invitado por una comisión de Elche para en la semana próxima en dicho pueblo una conferencia acerca de las tarifas ferroviarias...

En lo que se refiere al decreto de disolución se abstuvo el presidente de hacer manifestaciones concretas...

Barcelona, 18.—El concejal jaimista don Joaquín Bolós publica un artículo en 'Las Noticias'...

Automóviles Overland y Dietrich
Camiones Garford
Talleres y Garage "Excelsior": Alvarez de Basa, 7
Exposición: Paseo de Recoletos, 14.—Teléf. S. 426

NOTAS POLITICAS

que se someten, íntegros, a examen del Consejo de ministros, y el Consejo es el que resuelve con arreglo a las circunstancias y a la conveniencia del país.

Por último, el presidente mostró varios telefonemas en los que personalidades y entidades del partido conservador le renuevan su adhesión.

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas dijo, que había observado en algunos periódicos cierta tendencia a mostrarle algo discrepante del presidente...

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas dijo, que había observado en algunos periódicos cierta tendencia a mostrarle algo discrepante del presidente...

El Gobierno ha suspendido los mítines anunciados por los socialistas y sindicalistas para pedir que no se eleven por decreto las tarifas ferroviarias...

Declaraciones del señor Dato
VITORIA, 18.—Esta tarde, en el rápido, ha llegado, procedente de Madrid, el jefe del Gobierno.

El conde de Romanones vino hoy a ésta, para almorzar con su hermano el marqués de Villamejor.

Alcázar de San Juan, 18.—Invitado por una comisión de Elche para en la semana próxima en dicho pueblo una conferencia acerca de las tarifas ferroviarias...

En lo que se refiere al decreto de disolución se abstuvo el presidente de hacer manifestaciones concretas...

Barcelona, 18.—El concejal jaimista don Joaquín Bolós publica un artículo en 'Las Noticias'...

Automóviles Overland y Dietrich
Camiones Garford
Talleres y Garage "Excelsior": Alvarez de Basa, 7
Exposición: Paseo de Recoletos, 14.—Teléf. S. 426

OPOSICIONES Y CONCURSOS

CATEDRAS DE INSTITUTO.—Se hallan vacantes, siendo provistas por concurso, las cátedras de Lengua latina, en el de Badajoz; de Lengua y Literatura castellana, del de Valencia; Lengua latina, en el de Santander; Psicología, Lógica y Etica, en el de Cáceres.

ARQUITECTURA.—Los señores opositores a la plaza de auxiliar de la cátedra de Conocimientos materiales, se servirán concurrir el día 28 del corriente, a las tres de la tarde, a la Escuela de Arquitectura, para dar comienzo a los ejercicios.

ESCUELAS Y MAESTROS
El pleito de las graduadas
Concomitante estamos recibiendo requerimientos para que interveganos en el asunto que pudieramos llamar pleito de las graduadas.

Desearios de contribuir a la solución de este problema que presenta la enseñanza en España, escribimos estas líneas.

Entre esos inconvenientes a que nos hemos referido ocupa un lugar preferente, y quizás sea la raíz de otros muchos, la falsa interpretación que se da a la relación de subordinación o dependencia que forzadamente debe existir entre los maestros y el director...

Adjudicar la dirección de graduadas sin exigir prueba de suficiencia alguna, reduciendo solamente al mérito de la categoría y antigüedad del maestro...

Adjudicar la dirección de graduadas sin exigir prueba de suficiencia alguna, reduciendo solamente al mérito de la categoría y antigüedad del maestro...

Adjudicar la dirección de graduadas sin exigir prueba de suficiencia alguna, reduciendo solamente al mérito de la categoría y antigüedad del maestro...

Adjudicar la dirección de graduadas sin exigir prueba de suficiencia alguna, reduciendo solamente al mérito de la categoría y antigüedad del maestro...

Adjudicar la dirección de graduadas sin exigir prueba de suficiencia alguna, reduciendo solamente al mérito de la categoría y antigüedad del maestro...

Adjudicar la dirección de graduadas sin exigir prueba de suficiencia alguna, reduciendo solamente al mérito de la categoría y antigüedad del maestro...

UN HERIDO GRAVE

Felipe Palancarejo Sánchez, de cuarenta y un años, conductor de trébedas, dirigiéndose ayer tarde en la góndola de los Cuatro Caminos a un botecito que trabaja en aquella barriada...

El buelhero, que se llama Francisco Iglesias, replicó con bromas de mal gusto, entablándose entonces entre uno y otro un vivo diálogo...

El agresor fué detenido y puesto a disposición judicial.

La falsificación de billetes
El Banco de España ha confirmado la falsificación de billetes, concretando la clase y serie de los mismos que estando actualmente en circulación han sido falsificados...

Corridas de toros
La primera de feria en Valladolid
VALLADOLID, 18.—Con tiempo frío y lluvioso se ha celebrado la primera de feria.

Se lidió ganado de Albasagrada; uno de los toros se inutilizó y fué sustituido por otro de Villagodo.

Primer toro.—Fortuna verónica bien. Fortuna hace una faena valiente; da un buen pinchazo, una media estocada superior y descabella. (Muchas palmas.)

Segundo toro.—Merino verónica ceñido y hace un gran quite. Muleta cerca y valiente y entra por derecho, dejando una estocada algo defectuosa y otra aceptable. (Palmas.)

Tercero.—Comienza a llover. Mejías instrumentos unas verónicas superiores y unos recortes adornados.

Una petición del público. Mejías coge los paños y coloca un buen par de frente y otro de poder a poder.

Quinto.—Fortuna verónica bien, y se luce en el toro. A causa de la lluvia y corrida marcha velocísima. Fortuna da algunos pases con la izquierda, coloca media estocada delantera y otra mejor que remata. (Palmas y vueltas.)

Seis.—Merino verónica valiente. Merino muleta cerca el bicho, que se halla muy incierto. Sufre un desmayo. Ataca con valentía y coloca un pinchazo bueno, otro igual y una estocada hasta el puño. (Palmas.)

Siete.—La lluvia se convierte en un verdadero diluvio. Mejías da unas verónicas excelentes. (Ovación.)

También a petición del público bendicida Mejías, colocando tres pares estocados. (Formidable ovación.)

La faena de muleta es magnífica, y la corona con media estocada superior y un certero descabello.

Se le conceden las dos orejas y el público saca al hombre a Sánchez Mejías. (Palmas.)

Advertisement for Bayer Aspirin. Includes an illustration of a woman holding a box of Aspirin and text describing its benefits for various ailments like headaches and rheumatism.

BALNEARIOS TERMAS PALLARES ALHAMA DE ARAGON GRAN CASINO TEATRO

cobrar un tanto su sangre fría; pero Chauvelin era demasiado astuto para dar un paso tan erróneo y tan pueril, y ya había extendido su mano que ofrecía a sir Percy afablemente, diciéndole: —Me complace en alto grado el veros aquí, sir Percy. Os ruego me perdonéis... Os creía al otro lado del Estrecho. La sorpresa fué tan inesperada, que me sobrecojió un momento.

—¡Cáspita! ¿De veras, monsieur Chauvelin? —replicó sir Percy con una sonrisa burlona y genial. —Perdonadme; monsieur Chauvelin; queréis decir. —Os ruego me perdonéis, Chauvelin... eso us... ¡iejem! Nunca puedo recordar los nombres extranjeros.

NOTICIAS

LA TAQUIGRAFIA

El jueves próximo pasado quedó constituida la nueva Sociedad benéfica para difundir el estudio y práctica de la taquiografía por medio de los sistemas fáctiles, denominada Unión Taquiográfica, con domicilio en la calle de Toledo, número 9, y con los cuales se consigue aptitud para empleo en tres o cinco meses. La cuota mensual para pertenecer a ella es solamente de una peseta.

BANDA MUNICIPAL

Programa del concierto que celebrará en el Retiro hoy, a las once y media de la mañana:
1. «Marcha solemne», Villa.
2. «Sepimino».
a) Adagio, Allegro con brío.
b) Andante con variaciones.
c) Scherzo.
d) Andante con moto alla marcia.
Przewa, Beethoven.
3. «Viaje de Sigfredo por el Rhin», Wagner.
4. Fantasia de «Los cadetes de la reina», Luna.

Acudiendo a visitar la Feria Nacional de Muestras en Barcelona del 24 al 31 de octubre próximo, hacéis, comerciantes, una buena acción patriótica y posiblemente un buen negocio. Comprando en la Feria hacéis un acto de ofensiva comercial de una trascendencia igual a la más cuidada acción guerrera. Defendamos y defendad nuestro trabajo y el de los productos españoles.

WACANTES Y MATRICULA

En la Universidad popular de Madrid (Augusto Figueroa, 4) se hallan vacantes las plazas de profesores agregados de francés, Arqueología medieval y Caligrafía. Solicitantes hasta el día 26. Las condiciones pueden verse en secretaría todos los días laborables, de cinco a ocho. A las mismas horas puede hacerse la matrícula para las numerosas enseñanzas que desde hace muchos años viene dando la Universidad popular.

LAS MERMELADAS TREVIANO SON EL POSTREMO SANO Y DIGESTIVO

Una de las causas directas del marionismo, es el mal olor de la boca. Desaparece con el Licor del Peto, tan adversa contrariedad.

INSTITUTION SAINTE MARIE

Hortaleza, 140 (esquina a Fernán-Vid). Director: Abate Sicart. Nueva Institución pedagógica, fundada en idénticos principios y aplicando los mismos métodos que los tan justamentemente renombrados Colegios Escolásticos similares del extranjero; especialmente recomendada a las familias que deseen intensificar la formación intelectual y moral de sus hijos.

Aguas de Gestona

GUARDIA, ESTREBEMENTO, ESTOMAGO Y MAREOS. En farmacias y droguerías.

PASTILLAS DE CAFÉ CON LECHE DE LOS «PIRINEOS»

FABRICA EN GUERNICA (VIZCAYA)

Banco de Castilla

Sociedad Anónima fundada en 1871. MADRID.—INFANTAS, 31. AGENCIA A, SERRANO, 33.— AGENCIA EN GIJÓN. Capital: 6.500.000 pesetas. Reservas: 2.150.000 pesetas. Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y extranjero. Cobro de cupones españoles y extranjeros.

CHAMPAN COGNAC BILBAO. LEUNE. COGNAC BILBAO.

FRAGUAS PORTÁTILES. Con ventilador POPULAR a mano y a pedal. Ventiladores POPULAR con engranajes fresados. La más recomendable fabricación nacional. VENTA AL POR MAYOR CAÑAMERAS. BARCELONA. DIPUTACION, 421 y 423. TELEFONO, S. P. 340. APARTADO 326. MADRID. ESPOZ Y MINA, 15. TELEFONO, M. 33-17.

Representación electiva del Instituto de Reformas Sociales

Elección de vocales de las clases patronal y obrera

La «Gaceta» de ayer publicó la siguiente real orden del ministro del Trabajo:

Exposición

1.º Sr.: El señor presidente del Instituto de Reformas Sociales se ha dirigido a este ministerio manifestando que terminada la formación y reafirmación del Censo de Asociaciones patronales y obreras, puede procederse a convocar la elección de vocales y suplentes de representación obrera y patronal, que han de formar parte de aquel organismo, conforme a lo dispuesto en el real decreto de 14 de octubre de 1919 y reglamento de régimen electoral publicado por real orden de 8 de junio último, así como también a enviar a las autoridades que se refieren los artículos séptimo y octavo del citado real decreto, para que designen las personas que han de representar a las Entidades, y correspondiendo al ministerio del Trabajo, tanto la convocatoria como la invitación mencionadas, al tenor de lo prescrito en los artículos 20 y 33 del reglamento de régimen electoral.

PARTE DISPOSITIVA

Elección de vocales

Su majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer lo siguiente:
Primero. Con arreglo a lo prescrito en el artículo 20 del reglamento de régimen electoral, se procederá a la elección de los 18 vocales y 16 suplentes por cada una de las clases patronal y obrera que forman la representación electiva del Instituto de Reformas Sociales.
Segundo. A los efectos de la proporcionalidad del voto, prescrito por el párrafo segundo del artículo 14 del real decreto de 14 de octubre de 1919 se observarán las siguientes reglas:
1.º Las Sociedades obreras tendrán derecho:
a) A un voto, cuando el número de sus asociados no exceda de 500.
b) A dos votos, cuando el número de sus asociados pase de 500 y no exceda de 1.000.
c) A un voto más por cada 500 fracción de 500 asociados cuando el total exceda de 1.000.
2.º Las Sociedades patronales formadas con arreglo a la ley de Asociaciones, a la de Sindicatos Agrícolas o a cualquier otra, así como las Agrupaciones patronales que deban su origen a alguna disposición de carácter gubernativo, tendrán derecho a un voto cuando sus asociados ocupen menos de 300 obreros o un voto más por cada 300 obreros y a un voto más por cada 500 fracción de 500 cuando exceda de dicho número.
3.º Las Sociedades civiles o Compañías mercantiles ocupen más de 300 y menos de 600 obreros y un voto más por cada 300 o fracción de 300 que exceda de dicho número.
Para ser elegible se requiere: ser español, mayor de edad y no hallarse incapacitado para desempeñar cargos públicos.
Las mujeres serán electoras y elegibles. No podrá ser elegido representante patronal quien en elecciones anteriores haya aspirado a la representación obrera y recíprocamente, ni quien desempeñe cargo en Asociación de intereses encontrados con la representación a que aspire.
Tercero. Dentro de los cuarenta días que median entre el primero de octubre y el 9 de noviembre próximo, las Sociedades patronales y obreras a las que se haya reconocido derecho electoral, es decir, aquellas que figuren en el censo publicado en la «Gaceta de Madrid» del día 10 del corriente, procederán a verificar la elección de los vocales y suplentes que correspondan a su grupo profesional respectivo.
Cuarto. El día y a la hora que cada Sociedad obrera o patronal señale para la elección, dentro del plazo indicado en el número anterior, procederá a constituir la Mesa y a elegir, por mayoría absoluta de votos de sus asociados, conforme a lo dispuesto en el real decreto de 13 de marzo último, los dos vocales y los dos suplentes del grupo profesional a que pertenecen, observando para ello las mismas reglas que determinan sus respectivos reglamentos estatutarios para la elección de los individuos de sus Juntas directivas, Consejos, Juntas de Gobierno, etcétera.
Cuando se trate de las Sociedades patronales del grupo o), determinadas en el artículo quinto del reglamento de Régimen electoral la elección de vocales y suplentes la hará la Junta o Consejo de Administración de la Compañía.
Quinto. Terminada la votación se levantará acta, en la que se hará constar:
a) El nombre de la Sociedad y su domicilio.
b) El día en que se haya verificado la elección.
c) El grupo profesional de industrias

IMPORTANTE REAL ORDEN

trabajo a que pertenezca la Sociedad.

d) El número de socios que la forman o el de obreros que empleen.
e) Los nombres y apellidos de los candidatos de vocales y suplentes que hayan tenido votos, poniendo en primer término los que obtengan mayoría.
f) Las protestas, si las hubiere, que se formulen en el acto de la elección.
Sexto. En las veinticuatro horas siguientes a la elección la Sociedad enviará en pliego certificado al Instituto de Reformas Sociales una copia autorizada del acta suscrita por el presidente y el secretario de la Sociedad y sellada con el sello de la misma.
Entidades representadas
Séptimo. Con arreglo a lo dispuesto en el artículo sexto, números 2 y 8 del real decreto de 14 de octubre de 1919, capítulo adicional del reglamento del Régimen electoral y acuerdos del Consejo de Dirección del Instituto, de 21 de abril de 1920, estarán representadas en dicho organismo las entidades siguientes:
El Senado y el Congreso de los Diputados, con dos vocales cada Cámara, y con un vocal cada una de las entidades que se expresan a continuación:
El Instituto Nacional de Previsión.
La Real Academia de Medicina.
La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.
La Real Academia de Jurisprudencia y Legislación.
El Tribunal Supremo.
Las Universidades.
La Asociación de Ingenieros civiles de Madrid.
La Asociación general de Arquitectos de Madrid.
La Constructora Benéfica de Madrid.
Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona.
Cooperativa Catalana Balear, de Barcelona.
La Unión General de Trabajadores.
La designación de los representantes de las citadas entidades la harán éstas por el procedimiento que estimen más conveniente, y los nombres de los designados serán comunicados al Instituto de

Proclamación de vocales

Noveno. Aprobado el escrutinio por el Consejo de Dirección del Instituto y resueltas las protestas, si las hubiere, el mismo Consejo proclamará elegidos en cada uno de los grupos de Industrias y trabajos de las representaciones patronal y obrera que hubieren obtenido mayor número de votos en cada uno de dichos grupos. En caso de empate, decidirá la suerte. Asimismo hará la proclamación de los vocales designados por las entidades a que se refiere el número séptimo de esta disposición. De estas proclamaciones se dará cuenta al ministerio del Trabajo.
Décimo. En los treinta días siguientes a esta sesión tomarán posesión de sus cargos los vocales y suplentes de las representaciones obrera y patronal que hayan sido proclamados, así como los designados por las entidades mencionadas en el número séptimo.
Undécimo. La presente real orden se insertará en la «Gaceta de Madrid» y en los «Boletines Oficiales» de las provincias en el primer número que de ellos se publique después de recibida en el Gobierno civil.

Para la industria de la leche

RECOMIENDO MIS MAQUINAS ALEMANAS. Desnatadoras, Mantecaderas, Mezcladoras, Refrigeradoras, Pasteurizadoras, Esterilizadoras, Homogenizadoras. Aparatos especiales para el análisis de la leche. Depósitos especiales para leche. Botellas de cristal. Jarros esterilizados para leche. Sección Lechería, Casa FRIEDRICH SCHLAYER, sucesor de Alberto Ahles y C.ª, Alcalá, 46, Madrid. Sucursales Sevilla, Córdoba, Badajoz, Pamplona, Zaragoza, Valencia, Rivascaja.

Compradores :- Comerciantes HOMBRES DE NEGOCIO

Recordad esta fecha: 24-31 octubre 1920

Y esta capital: BARCELONA

En Barcelona encontraréis dentro del recinto de su Feria Nacional de Muestras los paños de Alcoy y de Béjar, las conservas de Logroño, la loza de Talavera, la pesca de Gijón, de Vigo y de la Cornisa, los minerales de Bilbao, las armas de Eibar y de Toledo, los cristales y espejos de Zaragoza, los quesos de Navas del Marqués, los chocolates de El Escorial, los tejidos de Palencia, los fieltros de Alcoy, los dulces de Guadalajara, los curtidos de Córdoba, los vinos de la Mancha, los muebles de Madrid y de Valencia, las navajas de Albacete, los embutidos de Navarra y de Extremadura, el azúcar de Aragón, los caldos generosos de Jerez, el papel de Tolosa, la sidra de Beasain, los bordados de Lorca, las fundiciones de Huelva, los vidrios de Gijón y de Avilés, el azafrán de Murcia, el corcho de Cáceres, las salazones de Cádiz, toda la potencialidad industrial de Cataluña. Pero además encontraréis primeras materias que España no posee precedentes de Europa, de América de Oriente, junto con los productos manufacturados novísimos que la guerra ha exigido se crearan en Europa, aprovechamientos de materiales, de fuerzas, de energías, de brazos. Programad en todos los ordenes quien visite la próxima FERIA NACIONAL DE MUESTRAS DE BARCELONA.

Un fraude en el fieltro de Sevilla

Chocan un «auto» y un tren en Valencia. Homenaje a un médico en Asturias.

EN ASTURIAS. UN HOMENAJE. OVIEDO, 18.—Se ha celebrado un homenaje a la memoria del ilustre médico don Ildefonso Martínez, que falleció durante la epidemia de cólera de mediados del siglo pasado. El acto, que se celebró en la capilla de la Universidad, asistieron todas las autoridades y representaciones de entidades oficiales y particulares. Después se efectuó la traslación de los restos desde el cementerio antiguo al general. EN CORUSA. LANCHAS AUTOMOVILES. FERROL, 18.—El transporte «Almi-

Un fraude en el fieltro de Sevilla

parté Lobo» marchará a Holanda, conduciendo la coacción del submarino «Kanguro», y de allí se dirigirá a Londres, donde recogerá las lanchas automoviles que para el servicio del Ejército en Marruecos adquirió el Gobierno español.

UN FRAUDE EN SEVILLA

SEVILLA, 18.—En el fieltro central se ha descubierto un fraude de más de 25.000 pesetas, en el que parecen complicados tres funcionarios, que recientemente fueron declarados cesantes.

EN VALENCIA

CHOCAN UN TREN Y UN «AUTO». VALENCIA, 18.—Se ha recibido la noticia de un grave accidente automovilístico. El suceso ha ocurrido en Villarreal. Los empresarios del teatro Ruzafa, don Antonio Díaz y don Manuel Salvador, se dirigían en automóvil a dicho pueblo de la provincia de Castellón con objeto de activar la construcción de unas butacas para el referido coliseo, pues había de celebrarse un estreno en la próxima semana.

EN VALENCIA

EDIFICIO DESTROYIDO. VALENCIA, 18.—En la pasada noche se declaró un formidable incendio en la zapatería propiedad de Ildefonso Gomez sita en la calle de Palafox. El voraz incendio destruyó completamente el edificio quedando sólo en pie la fachada y paredes maestras. El fuego comenzó en la escalera de caracol que comunica con la planta baja. El edificio estaba asegurado así como sus existencias.

VIDA RELIGIOSA

DIA 19.—DOMINGO XVII DESPUES DE PENTECOSTES.— Santos Jenaro Obispo y mártir; Desiderio y Félix, mártires; Pelco, Nilo y Elias, Obispos; Santa Pomposa, virgen y mártir, y el Beato Alfonso de Orozco.—La misa y oficio de vino son de la dominica, con rito semidoble y color verde. Catedral.—A las nueve y media, misa conventual. Capilla Real.—A las once, misa cantada. Parroquia de la Concepción.—Continúa la novena en honor de Nuestra Señora de las Mercedes. Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, ejercicio, novena, sermón, que predica don José S. Faura; reserva y salve. Parroquia de San Luis.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Merced. Por la tarde, a las seis, exposición, estación, rosario, sermón, que predica don José Alba de la Hoz; novena, reserva, letanía y salve. Parroquia de San Millán. Continúa la novena a Nuestra Señora de las Mercedes. Por la mañana, a las diez, misa con manifiesto y sermón que predica don Gregorio Alvarez. Por la tarde, a las seis, exposición, estación, rosario, sermón, que predica don Antonio González Pareja, novena, reserva, letanía y salve. Adoración Nocturna.—Hoy, Beato Juan de Rivera; el lunes, San Hermenegildo. Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres. Beato Orozco (General Poirier, 2) (Cuarenta Horas).—Fiesta del Beato Alfonso de Orozco. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las nueve, misa solemne; a las cinco, ejercicio, sermón, que predica don Agustino y reserva. Corte de María.—Día 19. Nuestra Señora del Buen Suceso, en su iglesia; y la Visitación, en los dos Monasterios y en Santa Bárbara; del Puerto, en su iglesia.—Día 20. De Guadalupe, en San Millán o del Buen Parto, en San Luis. Cuarenta Horas.—En el Beato Orozco y en las Hermanas del Canto Eucarístico (Doña Blanca de Navarra), San Pascual, oratorio del Espíritu Santo, Escuelas del Sagrado Corazón, Religiosas de María Reparadora, santuario del Purísimo Corazón de María, Jerónimas del Corpus Christi, Misioneras Eucarísticas (travesía de Belén, 1), Religiosas de los Angeles Custodios (Ayalá, 5), Jubileo perpetuo de las Cuarenta Horas, y de diez a una, en el Santo Cristo de San Ginés; por la tarde, en San Manuel y San Isidro y en el Beato Orozco. Concepcionistas Franciscanas (Blasco de Garay, 55).—Fiesta a los Dolores Gloriosos de la Virgen. A las diez, misa solemne, con sermón, que predica don Rogelio Jaén. Corazón de María (Buen Suceso).—Pía Unión de San José de la Montaña. A las ocho, comunión general en sufragio de los asociados difuntos; a las seis, ejercicios a San José de la Montaña, sermón por un padre misionero, bendición, reserva y gozos al Santo Patriarca. Mercedarias de San Fernando (Bravo Murillo, 122).—Solemnidad novena a María Santísima de la Merced. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, ejercicio, sermón por el padre Barrio (escolapios), novena, reserva y salve. Perpetuo Socorro.—Celebra sus cultos la Archicofradía del Perpetuo Socorro de San Alfonso María de Ligorio. A las ocho, misa de comunión; a las seis, ejercicio con sermón por el padre Goy (redentorista); consagración a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y a San Alfonso, bendición, reserva y salve. Religiosas Servitas (San Leonardo, 7) Funcion a los Dolores Gloriosos de la Santísima Virgen. A las ocho, comunión general; a las diez, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad, sermón por el señor González; a las seis, ejercicio, sermón por el señor González, por la posición, salve y adoración. Se gana el jubileo como el de la Porciuncula. V. O. T. de Siervos de María Santísima de los Dolores (plaza de San Nicolás).—A las ocho, misa de comunión y seguida: la de Gracias; a las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad y sermón por don Benjamín de Arribas; a las seis, ejercicio, sermón por el mismo señor, reserva, procesión por cuya asistencia hay concedida indulgencia plenaria y adoración.

Cultos del 19 de cada mes. Parroquia de San Martín.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para las Josefinas. Parroquia de San Sebastián.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para las Josefinas. Olivar.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión, con exposición de Su Divina Majestad de transifido todo el día San Fermín de los Navarros.—Idem.

JULIOS DE LOS SEGUNDOS DOMINGOS. Parroquia de Covadonga.—Por la tarde, ejercicio del Carmen. Encarnación.—A las nueve y media, misa cantada. Esclavas del Sagrado Corazón (paseo de Martínez Campos).—A las doce, misa con explicación del Santo Evangelio por don Tomás Minuesa. El Salvador y San Luis Gonzaga.—Por la mañana, a las ocho, misa y explicación moral del Santo Evangelio; a las once y media, misa y explicación exegética del Santo Evangelio, según San Lucas. Rosario (Torrijos).—A las ocho y media, comunión general para los Hermanos de la V. O. T. de Santo Domingo; a las nueve, misa de los Catecismos; a las diez, la solemne y a las doce, con explicación del Santo Evangelio; por la tarde a las seis y media, exposición, rosario, sermón, que predica el reverendo padre Manuel Alvarez, O. P., reserva y ejercicios de la V. O. T. de Santo Domingo.

DIA 20.—LUNES.—Santos Eustaquio y sus hijos Agapito y Teopisto, mártires; Glicerio, Obispo y confesor; Santa Felipa y su hijo Teodoro, mártires, y Santa Cándida y Susana, mártires.—La misa y oficio divino son de los Santos Eustaquio y compañeros mártires, con rito doble y color encarnado. Beato Orozco. (Cuarenta Horas).—A las ocho exposición de Su Divina Majestad; a las nueve, misa solemne, a las cinco ejercicio, sermón, por un padre agustino, y procesión de reserva. Cristo de la Salud.—Por la tarde, a las ocho, exposición. Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios con sermón. V. O. T. de Siervos de María Santísima de los Dolores (plaza de San Nicolás). Empieza el septenario a María Santísima de los Dolores. A las diez, misa solemne con manifiesto; y a las seis, ejercicio, sermón, por don Benjamín de Arriba, septena y reserva.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

LOS SORDOS OYEN

USANDO NUESTRO L'ORTHOPHONE. BORI Y BOCA (S. en C) Diputación, 325. — Barcelona. Maquinaria y material eléctrico.

LA IBERIA

Buñas celestiales. Las mejores mujeres. Siempre esta acreditada marca. Bravo Murillo, 20, Madrid. Teléfono 3.117.

ESPECTACULOS

PARA HOY. COMEDIA.—A las 5,30 y 10,30, Los misterios de Laguardia. PRICE.—A las 6, Don Alvaro o La fuerza del sino. ESCLAVA.—A las 6 y 10,15, La de San Quintán.

INFANTA ISABEL.—A las 6, Amores y amos; a las 10,30, Sangre gorda y La tragedia de La Viña. LATINA.—A las 6 y a las 10, Los dos pilletes.

LATINA.—A las 6,30, El último moquetero; a las 10,15, Amor de reina. COMICO.—A las 4, El diablo está en el convento; a las 6,30 y 10,30, La señorita Fantomas. ZARZUELA.—A las 6, Las casta Susana; a las 10, Boccaccio.

NOVEDADES.—A las 5, Juan y Manuela; a las 6, Los restauradores; a las 7,15, El secreto de la Cibeles; a las 9,30 Juan y Manuela; a las 10,30, La hija de los besos; a las 11,45, El secreto de la Cibeles. PLAZA DE TOROS DE MADRID.—A las 4, corrida de toros de la ganadería de don José García (Alcaes), por las cuadrillas de Dominguín, Belmonte y Emilio Méndez, que tomará la alternativa.

LOS DE MAÑANA. COMEDIA.—A las 10,15, Los misterios de Laguardia. PRICE.—A las 10,30, En el seno de la muerte. ESCLAVA.—A las 10,15, La de San Quintán.

INFANTA ISABEL.—A las 6, Amores y amos; a las 10,30, Sangre gorda y La tragedia de La Viña. LATINA.—A las 6,30, El último moquetero; a las 10,15, Una pobre mujer y Todos somos unos. COMICO.—A las 6,30 y a las 10,30, La señorita Fantomas. ZARZUELA.—A las 10, Boccaccio. NOVEDADES.—A las 6, La hija de los besos; a las 7,15, Juan y Manuela; a las 10,30, Los restauradores; a las 11,45, El secreto de la Cibeles. MARTIN.—A las 6,15, La fiesta de San Antón; a las 7,30, La gente seria; a las 10,30, La perfera casada y Las corsarias.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

VINO PINEDO

TONICO-NUTRITIVO. PODEROSO ALIMENTO DEL CEREBRO Y DEL SISTEMA NERVIOSO. Anemia Raquitismo. Debilidad. Convalecencia Neurastenia. Unico en las enfermedades nerviosas. Tónico-cardíaco por excelencia.

La nueva máquina «SIEMPRE LISTA»

Cose varias hojas de papel con una grapa de acero que la propia máquina fabrica automáticamente en el acto y con sólo una ligera presión. Cada máquina ya provista de una cinta de acero para 5.000 grapas. Por eso resulta barata. Precio de la máquina completa, 40,00 pesetas. Precio de cada cinta de repuesto para otras 5.000 grapas, 6,25.

No se constan conchas que un fraude franco para la repuesta.

L. Asín Palacios, Preciados, número 23, MADRID

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45, DUPLICADO, PRIMERO DERECHA. — TELEFONO 2.929. SE ABONA 0,30 POR CADA CASCO DEVUELTO.

AGUA DE SOLARES

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.—NEURASTENIA, DISPEPSIA, HIPERCLORETURIA Y CATARROS GASTROINTESTINALES

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR
Don Ciro del Moral y Aqueche
 Que falleció en Turzo (Burgos) el día 19 de septiembre de 1919 a los cuarenta y ocho años de edad
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su afligida viuda, doña Tecla Francés; sus hijos, Agustín y Nieves; su hermana, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y tenerle presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre mañana lunes, 20, a las once de la mañana, en la parroquia de San Ginés (calle del Arenal) y los sufragios que se celebren en la iglesia de Turzo (Burgos) serán aplicados por el alma del finado.

Oficinas de Publicidad, Cortés, Vazverde, 8. Teléfono 1830



UNA PERFECCION Luz que nunca falla

Pida usted el pilámpara n.º 3.091, y tendrá sesenta horas de luz eléctrica y económica en todo lugar.

Lo más selecto en alumbrado eléctrico portátil; lleva el sello de garantía LOT, marca indiscutible.

De venta en los más acreditados establecimientos de electricidad.

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID

CAPITAL: 200.000.00 DE PESETAS

SUCURSALES: Arévalo, Avila y Toledo

Cuentas corrientes con interés en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras, giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósito de valores, libres de todo gasto para los cuentacorrentistas. Y, en general, toda clase de operaciones de Banca.

INTERESES QUE ABONA EN CUENTAS CORRIENTES

Pesetas:
 A la vista. dos por ciento.
 » ocho días. dos y medio por ciento.
 » tres meses. tres por ciento.
 » seis meses. tres y medio por ciento.
 » un año. cuatro por ciento.

Moneda extranjera:
 Francos, a la vista. tres y medio por ciento.
 Libras, a la vista. cinco por ciento

Este Banco emite BONOS A VENCIMIENTO FIJO con interés de: **Tres setenta y cinco por ciento a seis meses y cuatro por ciento a un año.**

CAJA DE AHORROS
 En libretas hasta 10.000 pesetas. Interés de CUATRO por ciento anual

CLARABOYAS MARQUESINAS
TECHOS DE CRISTAL
 NO GASTE DINERO INUTILMENTE. INSTALELAS SIN MASILLA CON BARRAS "ECLIPSE"
 Impermeabilidad absoluta, garantizada. Entretenimiento nulo

JUAN DONATE Y FRANCO, Gijón
 Representación en Madrid: Costanilla de los Angeles, 13. Teléfono 729 B

MAQUINARIA

para fábrica de CEMENTOS, cales, yeso, colores, superfosfatos, BRIQUETAS, OVOLDES DE CARBON, industrias químicas, etc.

La Maquinista Hispania SA
 Sucursal de UDO STEINBERG, S. en C.
 Capital social: 500.000 pesetas
BARCELONA
 APARTADO 773
 Madrid, Puerta del Sol, 11
 Sucursales: Sevilla, San Roque, 7

Particulares

Academias
 Hoteles

Camas de hierro esmaltadas con somiers, nuevo invento, no cede la malla por mucho peso que se tenga, fácil limpieza, desarme rápido. Concesionario exclusivo para toda España: García. Costanilla de los Angeles, 15.—Madrid.

Precio único pesetas 90

PARA ADELGAZAR
 EL MEJOR REMEDIO
DELGAPOSE PESQUI

No perjudica la salud. Sin yodo ni derivados del yodo, ni iodo. Compositión nueva. Desaparición de la gordura abdominal.

Venta en todas las farmacias. Al precio de 3 ptes. frasco, y en el Laboratorio PESQUI; por correo, 8,50. Alameda, 17, San Sebastián. Guipúzcoa-España.



No seas tonta, abudita, y escucha a tu nietecita. Suprime tanta pinquera, usa CREMA PECA CURA y lograrás ser bonita.

Jabón, 1,50. Crema, 2,50. Polvos, 2,50. Agua Cutánea, 5,50. Agua de Colonia, 3,50. 6,10 y 16 pesetas, según frasco. Lociones para el pelo: 4,50; 6,50 y 20 pesetas, según frasco.

ULTIMAS CREACIONES
 Productos serie «IDEAL»

Acacia, Mimosa, Ginebra, Rosa de Jericó, Admirable Matinal, Chipre, Rocio, Flor, Rosa, Vértigo, Clavel Muguet, Violeta, Jazmín.

Jabón, 3. Polvos, 4. Loción, 4;50, 6;50 y 20 pesetas, según frasco. Esencia para el pañuelo, 18 pesetas frasco con estuche.

CORTES HERMANOS. Sarriá (Barceloña).



La máquina de afeitar

Gillette

es la mejor amiga, nunca pide nada, y siempre está dispuesta para prestar buen servicio

Gillette Safety Razor S.A.E. FERNANFLORES MADRID.

Sifilis-Venéreo

LOS CONFITES LAMBER

dan a las enfermedades urinarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces, prostatitis, cistitis, catarras, cálculos, incontinencia de orina, etc.

Una caja CONFITES LAMBER con la debida instrucción, pesetas 4,25.

EL ROOB LAMBER

Inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre, cura radicalmente las enfermedades sifilíticas y todas sus consecuencias, dolores de los huesos, manchas de la piel, herpetismo, albuminaria, escrófulas, linfatismo, neurastenia, diabetes, parálisis, cefalalgia, dispepsia, afonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgia facial, palpitación del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema, etcétera.

Un frasco de ROOB LAMBER con la debida instrucción, pesetas 3,25.

De venta en Madrid Farmacia del doctor Gayoso, Arenal, 2; Martín y Durán, Capellanes, 10; Pérez, Martín y Compañía, Alcalá, 9.

Para consultas gratuitas dirigir las cartas: Medicamentos Lamber, calle Claris, 56, Barcelona, que se contestará seguidamente y con reserva.

Alumbrado calefacción "AMOR"

El más práctico y económico. Lámparas y cocinas de uno y dos hogares. Ideal para casa de campo. Pídase catálogo general de alumbrado y novedades, que se remitirá certificado contra envío de pesetas 0'45 en sellos.

J. BALLARA ANDREU, Apartado Correos 458. D, Barcelona.

AUTOPIANO

Pianos automáticos de las afamadas marcas "KRANICH & BACH" "STERLING" "DECKER"

Ventosa a plazos y al contado. GRAN REPERTORIO DE ROLLOS

OLIVER, VICTORIA, 4

Se reciben como huéspedes en casa de un sacerdote, dos jóvenes españoles que deseen aprender inglés. Pensión, tres libras y trece peniques semanales. Escribid: Rev. H. Long; Leighton Buzzard, Inglaterra.

Máquinas para labrar madera

MULLER Y CA SUIZA

Representantes: **SEREX Y GSCHWIND**
 Juan de Mena, núm. 10. MADRID

Usted...

COMPTON SU PROCEDE A LA OFICINA TECNICA DE PUBLICIDAD DE EL DEBATE. SUS SERVICIOS PERSONALES SE ENVIAN A LOS SEÑORES ESPECIALISTAS DE LA PUBLICIDAD.

LA CORRESPONDENCIA A O. P. DE. APARTADO 48. MADRID

AGUJAS

de Bismarck y de Gilette. Gustavo Weinhagen. BARCELONA-NÁPOLES.107

PARA LA TOS

y catarro de garganta y bronquios. Caramelos pectorales Cenarro (cliculipio y pino). Desinfecta la boca y aparato respiratorio. Caja, 35 y 20 céntimos. En farmacias y droguerías. Laboratorio, Abada, 4. Madrid.

VINOS Y COÑAC

Casa fundada en el año 1730

PEDRO DOMEQO PROPIETARIA

de dos tercetos del pago de Macharnudo, vitificado el más renombrado de la región.

Dirección: PEDRO DOMEQO Y CIA, Jerez de la Frontera

CENTRO TÉCNICO DE ANUNCIOS

PRADO-TELLO

PIAMONTE-10 MADRID

Chocolates y Cafés: MARTHEIN

Los más finos y selectos. Servicio domicilio. C. RECOLETOS, 4, POSTIS, 4. GENOVA, 2. SAN BARTOLOME, 25. Pan de lujo, confitería, repostería y flambres.

REPRESENTANTES
 Se necesitan en todas las provincias de España, para la venta de calzados y demás artículos de Mallorca. Carbones lignitos en todos los puertos del Mediterráneo. Dirigirse, acompañando buenas referencias, a Sociedad Cooperativa "Comisión y Banca," Palma de Mallorca

COLEGIOS MARISTAS
 LOS MADRAZO, 15; FUENCARRAL, 132; PASEO DE LA CASTELLANA, 37. Horas de matrícula: tres a ocho.

AGUA DE BORINES
 Tubo digestivo. Riñones. Diabetes, infecciones gastrointestinales. Reina de las de mesa por lo digestiva

Academia Pignatelli

Oposiciones auxiliares de Contabilidad y Tribunal de Cuentas; preparación Correos, Telégrafos, Radiotelegrafía, Comercio y carreras especiales. Clases para el Bachillerato. Profesorado completísimo. Internado con amplias e higiénicas habitaciones, próximo a la Puerta del Sol. Postejos, 8, primero.

ANUNCIANTES
 PARA GRANDES Y PEQUEÑAS PROPAGANDAS PIDAN CONDICIONES Y PRECIOS A

LA PRENSA
 AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAFAEL BARRIOS

... Carmen, 18.—Madrid. ... (Casa fundada en 1898) ...

Anuncios breves y económicos

COMPRAS

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

COMPRO oro, plata, platino, dentaduras; pago más que nadie. Huertas, 22, platería.

ENSEÑANZAS

ACADEMIA ANGLADA. Preparación comercial para oficinas. Bachillerato. Taquigrafía. Correos. Casos especiales señoras. Precios módicos. Leganitos, 8.

AUXILIARES Contabilidad. Tribunal Cuentas. Preparación por Campos y Crespo. Tudescos, 2, principal. Apuntes gran suficiencia, muy baratos. Librería Rubiños; Preciados, 23.

PROFESORA español. Lecciones a domicilio. Barquillo, 37, tercero.

OPORTUNIDADES: La Editorial Campos, Princesa, 14; tiene apuntes suficientes para Jurídico Arrendamiento, a 125 pesetas; Contables, 75; Dip. omática, 50; Notarías, 60; Registros, 60 pesetas. Librería Rubiños, Preciados.

CLASES a domicilio. Bachillerato; Primaria, Derecho, Magisterio. Dirigidos, señor Hernández; Santa Ana, 31; tercero derecha.

SACERDOTE francés, antes guerra acreditado profesor, en Madrid; actualmente cura párroco cerca Angulema, admite a algunos niños de buenas familias para practicar francés. Además enseña juntamente bachillerato español; comercio, contabilidad; inglés, mecanografía. Vida familiar. Bonísimo campo, santísimo. Precios económicos. En Mansie existe casa análoga, especial para señoras. Escribid: Abbé Journia, curé Puyréaux par Mansie. Charente-Franca.

Ofertas y demandas

URGENTE. Se necesita una señorita que sepa hablar español y francés y que entienda costura, para que sirva de camarera a dos señoras extranjeras y viaje con ellas. Presentarse antes de ocho días a la «Pensión de Nuestra Señora de la Luz», Gran Vía, 19, piso primero, número 30, de las nueve a las diez de la mañana.

MODISTA, sombrerera buena con inmejorables referencias ofrécese. Fernández de Arce, 4, primer derecha.

DELINEANTE modelista industria; con buenos certificados, ofrécese. Señor Logroño, Agencia Reyes, Fuencarral, 13.

SACERDOTE, ofrécese profesor, ayó preceptor o capellán, casa distinguida. Puerta del Sol, 1, librería.

NODRIZAS con absoluta garantía sanitaria facilitada Instituto Puericultura; San Joaquín, 6. Teléfono 15-86 M.

FALTA chico externo para recados y limpieza, buenas referencias. Victoria, 10; primero, sastrería.

VENTAS

MAQUINAS de escribir «Continental». Construcción sólida, garantía absoluta. Comparad a belleza sin par de su escritura con la de otras marcas. Representación exclusiva para España, Portugal y Marruecos. «Orbis», S. A.; Hortaleza 17. Teléfono 4458.

VENDO finca, pabelones; propia garaje, almacenes, talleres, vaquería. Razón: Gloria. Cuatro Caminos, 3, tercer derecha, señor Gómez.

VENTA DE CASA. La de la calle del Carmen, número 30, ocupada por la fonda de Los Leones. Se venderá en pública subasta, sin sujeción a tipo, el día 23 del actual, a las doce de la mañana; ante el Juzgado de primera instancia del Centro escribanía López Pando. Bastará consignar seis mil pesetas para tomar parte en la subasta, que lo será por pujas a la liana, y con las condiciones que expresa el edicto publicado en la «Gaceta» del 23 de agosto, anexo 2, página 759.

SASTRERIA. Vuelvo trabajos, gabanes, 10 pesetas. Mesón de Paños, 13.

AVICULTORES: Prat, castellanos, seleccionados anualmente 100.000 ponedores. Catálogos ilustrados gratis. Granja Melina, Nápoles, 99.

EXTRAPACION radical del pelo, garantizando que jamás se reproduzca por el procedimiento del doctor Poyteureau. Almirante, 18.

AFINACION perfecta de pianos; reparaciones. Carmen, 16. Martín.

INSTITUTO antituberculoso. Tratamiento por los sueros Sat. Ferraz, 55

BOLSA DEL TRABAJO

NECESITAN TRABAJO

CENTRO colocaciones, Padesos, 2. 8.320 colocados. Teléfono 1008.

SEÑORITA educada, sabiendo escribir máquina; desea colocación de dependienta o escribir. Avsarán teléfono 40-28. Mayor.

UNION de pequeños capitales. Leganitos, 17, principal izquierda. De diez a doce, días hábiles, se pagan los intereses trimestre vence 30 septiembre 1920.

PARA ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO e INTESTINOS

GASTROL MIRET

PROBARLO ES CURARSE

MARCEL MIRET—Farmacéutico
 Diputación, 205—BARCELONA

DE VENTA EN TODAS PARTES.

EL DEBATE
 Marqués de Cubas, 3